



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Las secuelas de lo sucedido en el Zócalo el pasado domingo 10 de marzo se empiezan a sentir en el medio político nacional. La conferencia mañanera nos dio algunos indicios de que no es un tema resuelto.

Primero, a la pregunta de si se había reunido, como venía siendo costumbre cada quince días, con los coordinadores de Morena en la Cámara de Diputados y en la de Senadores, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que no porque "no era necesario".

Segundo, siguiendo la máxima de que "el poder presidencial no se comparte, se ejerce", la presidenta puede revisar con calma -cuando acabe de escribir su libro, el cual presumió en redes sociales- un posible cambio en dichas coordinaciones, pues aunque no haga caso a las versiones de que no la toman en cuenta -mostrando el caso de la iniciativa de nepotismo electoral-, la realidad nos indica que hay un problema de lealtad y que quienes actualmente están al frente de las bancadas morenistas en el Poder Legislativo no son claudistas.

De hecho, los cercanos a la presidenta en San Lázaro se han quejado de ser marginados al interior del grupo de Morena.

Así que será interesante ver qué hace la presidenta Sheinbaum ante este tema, aunque parece ser que no es una persona rencorosa -como algunas revistas que publicaron material muy crítico en su contra pueden confirmar-, pero aquí hablamos de lealtad, no de criticarla, por lo que podríamos ver que finalmente los cambios en el legislativo se hagan realidad.

También es un asunto de prioridades, pues teniendo en la agenda los aranceles y el tema de la seguridad, las actitudes de diputados y senadores son lo de menos, al menos eso explicaría la calma para atender este asunto. Adicionalmente, resulta curioso que se haya culpado a la oposición de lo sucedido en el mitin de aquel domingo, aunque quizá se estén refiriendo a la oposición interna, algo que puede tener sentido cuando hablamos de lealtades.

Así que veremos cuál es el desenlace de esta historia en particular próximamente y si hay cambios o todo sigue igual, al menos durante este año.

APUNTES ELECTORALES

El presidente de la sección instructora de la Cámara de Diputados, Erick Hugo Flores, reconoció que se publicó un boletín que motivó la

percepción de que se había rechazado el procedimiento en contra de Cuauhtémoc Blanco, actual diputado de Morena, pero que va a tomar tiempo en revisar el expediente, además de que no se ha informado del inicio al legislador.

Fue aprobada en la Cámara de Diputados una iniciativa enviada por la presidenta que establece que ningún gobierno, agencia o entidad extranjera podrá investigar delitos en México sin autorización expresa del Estado mexicano, además de que se establece prisión preventiva automática para los delitos de terrorismo y tráfico ilegal de armas.

Desde la Cámara de Diputados se acusó al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, de no haber emitido la declaratoria de constitucionalidad de la reforma constitucional que garantizaría que el salario mínimo nunca esté por debajo de la inflación.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social

